


Datum: 28.06.2023

Zeit:	 	 	 19.00 - ca. 21.00 Uhr

Ort: 	 	 	 Dorfgemeinschaftshaus Weede

Anwesende: 	 	 Anne und Michael Rupp, Meike Lüdemann, Björn Radke, Grit und 	 	
	 	 	 Lutz Richert, Torsten Dittrich, Denise Kreissl, Jakob Griese

Protokoll: 	 	 Grit Richert


TOP 
1. Begrüßung 

Meike begrüßt alle Teilnehmer*innen.


2. Formalia 

• Versammlungsleitung: Meike, Protokoll: Grit

• Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. 9 von 33 Mitgliedern des OV sind anwesend, 

damit ist die Versammlung beschlussfähig.

• Zum Protokoll der letzten MV gibt es keine Ergänzungen / Einwände, es wird einstimmig 

angenommen.


3. Geschäftsbericht des scheidenden Vorstandes 

• Micha berichtet über die Aktivitäten des Ortsverbandes und des Ortsvorstandes (Bericht im 
Anhang) während der letzten zwei Jahre. 


• Zum Kassenbericht, der mit der Einladung verschickt wurde, gibt es keine Nachfragen.


4. Bericht über die Kassenprüfung


• Die Kassenprüfung hat am 21. Juni 2023 in Reinsbek durch Torsten Dittrich und Susan de Vrée 
stattgefunden. Torsten erklärt, dass die Materialien gut und verständlich aufgearbeitet waren 
und keine Unregelmäßigkeiten festzustellen waren. Alles sei in Ordnung gewesen. 


5. Antrag auf Entlastung der Schatzmeisterin 

• Torsten stellt den Antrag, die Schatzmeisterin Anne Rupp zu entlasten. Diesem Antrag stimmt 
die Versammlung einstimmig zu.


6. Antrag auf Entlastung des Vorstandes 

• Auch Torstens Antrag auf Entlastung des gesamten Vorstandes wird einstimmig angenommen.

• Meike dankt allen Mitgliedern des Vorstandes für die in den letzten zwei Jahren geleistete 

Arbeit.


7. Wahl des neuen Vorstandes 

• Meike schlägt vor, dass Grit die Wahlleitung übernimmt. Dem stimmt die Versammlung 
einstimmig zu. 


• Da laut Satzung alle Wahlen geheim stattzufinden haben, schlägt Grit vor, zuerst eine 
Zählkommission zu wählen. Björn und Torsten stellen sich zur Wahl und werden einstimmig 
gewählt.


• Wahl einer Sprecherin: Meike erklärt, dass sie gern als Sprecherin weiterarbeiten würde und 
sich deshalb wieder zur Wahl stellt. Weitere Bewerbungen gibt es nicht. In geheimer 
Abstimmung wird Meike einstimmig zur neuen Sprecherin gewählt. Sie nimmt die Wahl an.
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• Wahl einer zweiten Sprecherin bzw. eines Sprechers: Auch Micha würde diese Aufgabe gern 
fortführen und stellt sich wieder zur Wahl. Weitere Bewerbungen gibt es nicht. Micha wird in 
geheimer Abstimmung einstimmig zum Sprecher gewählt. Auch er nimmt die Wahl an.


• Wahl einer Schatzmeisterin / eines Schatzmeisters: Es liegt der Versammlung die schriftliche 
Bewerbung / Vorstellung von Frank Kreissl vor. Meike verliest diese. Weiter gibt es keine 
Bewerber*innen. In geheimer Abstimmung wird Frank einstimmig zum neuen Schatzmeister 
gewählt. Für diesen Fall hatte er bereits schriftlich vermerkt, dass er die Wahl annimmt.


• Wahl von Beisitzerinnen: Um den Vorstand möglichst paritätisch aufzustellen, wirbt Meike 
noch einmal besonders bei den anwesenden Frauen um eine Mitarbeit im Vorstand. Da Grit im 
Moment beruflich stark eingespannt ist, möchte sie in dieser Wahlperiode sich aus der 
Vorstandsarbeit zurückziehen.  Denise und Anne stellen sich aber zur Wahl. Es wird 
beschlossen, beide in einem gemeinsamen Wahlgang geheim zur Wahl zu stellen. Beide werden 
einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an.


• Wahl weiterer Beisitzer: Als weitere Beisitzer stellen sich Lutz und Björn zur Wahl. Auch diese 
werden in einem gemeinsamen Wahlgang zur Wahl gestellt. In diesem Wahlgang wird Björn 
durch Jakob in der Zählkommission ersetzt. Lutz und Björn werden beide einstimmig gewählt 
und nehmen ebenfalls die Wahl an.


• Grit gratuliert allen Gewählten und übergibt die Versammlungsleitung wieder an Meike.


8. Wahl zweier Kassenprüfer*innen 

• Torsten erklärt, dass er diese Aufgabe wieder übernehmen würde. Meike schlägt Grit als zweite 
Kassenprüferin vor. Beide werden in geheimer Abstimmung durch die Versammlung einstimmig 
gewählt (Zählkommission: Björn + Jakob) und nehmen die Wahl an.


9. Diskussion zur aktuellen politischen Situation, speziell zum Selbstverständnis als 
GRÜNE und zur öffentlichen Wahrnehmung der Partei 

• Björn gibt durch einen kurzen, interessanten Beitrag Impulse für das anschließende Gespräch: 
Wie werden die GRÜNEN im Moment in der Öffentlichkeit wahrgenommen? Warum hat sich der 
Wind so gedreht? Woher kommen die Anfeindungen, die Unzufriedenheit mit der Politik?


• Es schließt sich eine lebhafte Diskussion über diese Fragestellungen an. Außerdem wird auch 
intensiv über den Umgang mit der AfD (u.a. in Thüringen und im Segeberger Kreistag) diskutiert. 
Dass eine Grüne einen AfD-Mann als Vorsitzenden des Bauausschusses des Kreises mitgewählt 
hat, wird kritisch gesehen.


__________________________                                               _______________________         
              Protokoll                                                 Versammlungsleitung



Seit unserer Wahl als Vorstand: Bericht 
2021: Bundestagswahlkampf-Stand angeschafft und Wahlwerbung auf dem 
Segeberger Markt und Haustürwahlkampf  

 

2021 endet mit einer MV zum Thema „Wohnen, Leben und Arbeiten auf dem 
Land“ mit Frank Hartmann (von Lutz eingeladen) 

Januar 2022 kündigen Thorn Möck und Hannah Rahlfs ihre Mitgliedschaft und 
treten von ihren Ämtern zurück. 

23.März 2022 MV in Reinsbek mit Nachwahlen: Meike zur Sprecherin und Anne 
zur Schatzmeisterin. 

Schwerpunkte in diesem Jahr Dorfentwicklung, Energiewende, Migration und 
Gewinnung Mitglieder. 

22.April 2022 findet unsere Landpartie durch Seedorf mit dem Rad statt. Ein 
Weg, Grüne und Geneigte anzusprechen. 

3.Mai 2022 Vortrag der VBZSH in Geschendorf zum Thema PV mit Ingo Sell und 
Tom Jannek. Mit unserer Landtagskandidatin Ulrike Täck als Gast. 

Alles mit hohem Werbeaufwand und im Zeichen des Landtagswahlkampfes. 

8.Mai 2022 ist Landtagswahl mit Beteiligung unseres OVs auf dem Segeberger 
Marktplatz und dem Haustürwahlkampf.  

Das Jahr steht im Fokus diverser Aktivitäten, in unseren Dörfern gut mit der 
Energiewende umzugehen (Bahrenhof, Pronstorf , Seedorf, Weede). Michael 
und Meike führen viele Gespräche mit Bürgermeistern vor Ort. Lutz besucht 
Versammlungen in Seedorf. 

Insgesamt versuchen wir die Kooperation mit dem OV Segeberg zu stärken. 

22.9.2022 stellen wir beim Amt Trave Land einen Antrag zur Förderung Balkon-
Kraftwerke, der am 8.12.2022 an uns ablehnend beantwortet wird. Hinweis: 
Jedes Dorf entscheidet selbst und Land fördert 2023 . 

Auch ein abgelehnter Antrag kann seine Kreise ziehen: Mittlerweile gibt es 4 
Gemeinden im Amt Trave-Land, die die Förderung in Gemeinderegie anbieten: 
Schieren und Weede fördern Balkonkraftwerke, Bahrenhof und Wakendorf I 
fördern sowohl Balkonkraftwerke als auch PV Anlagen. Wir werden auch in 



Zukunft nicht müde werden, dort, wo wir Einfluss und/oder Kontakte haben, 
unter Nennung dieser Beispiele um Nachahmer zu werben. 

Michael wird im April 2022 gebeten, einen Runden Tisch in Pronstorf zu 
initiieren, um Lösungen rund um Klima EE zu erarbeiten. Ab Mai 2022 starten 
die Gruppen dort. Micha koordiniert. Die Ergebnisse seiner Freiflächen 
Expertise werden im Januar der Gemeinde vorgestellt. 

Als Bürgerinformationen pushen wir Vorträge mit Ingo Sell und der VBZSH. 

2023 

Im Januar holen wir unsere Mitgliederversammlung nach, die eigentlich schon 
im Dezember stattfinden sollte.  Ulrike Täck stellt uns die Pläne der 
Landesregierung für die Energiewende auf dem Lande vor. 

Und dann beginnt auch schon der Kommunalwahlkampf: Wir machen 
gemeinsam mit dem OV Bad Segeberg zwei Veranstaltungen mit der 
Verbraucherzentrale SH : Im Februar zur „energetischen Gebäudesanierung“ 
und im März erneut zum Thema „PV auf mein Dach- lohnt sich das?“ 

Die erste Veranstaltung ist leider spärlich besucht, 12 Teilnehmer- inclusive 
Mona, Björn und Meike. Aber die zweite im Levo-Park ist dafür um so besser 
besucht: 48 Teilnehmer lauschten konzentriert Ingo Sell von der 
Verbraucherzentrale, der die im Vergleich zum Vorjahr deutlich geänderten 
Rahmenbedingungen für die eigene PV Anlage bzw. das Balkonkraftwerk 
vorstellt. 

In unseren Dörfern kandidieren grüne Mitglieder des OV Trave-Land zu den 
Kommunalwahlen: Allerdings gibt es im ganzen Amt Trave-Land keine grüne 
Liste, unsere Mitglieder kandidieren auf den Listen Kommunaler 
Wählergemeinschaften. In Seedorf waren wir schon zuvor im Gemeinderat (mit 
Jürgen und Ulrike Kaldewey) vertreten , in  Travenhorst (Andreas Isenberg), 
Neuengörs (Frank Kreissl) und Bahrenhof (Meike Lüdemann) sind wir auf den 
Listen der kommunalen Wählergemeinschaften vertreten und werden 
zukünftig in unseren Gemeinderäten zum Wohle der Gemeindebürger 
mitarbeiten. Eine Einzelkandidatur (Micha Rupp) in Pronstorf musste leider 
krankheitsbedingt zurückgezogen werden. 

Auch im Kreis Segeberg engagieren wir uns im Kreistag: Denise Kreissl ist seit 
Mai Kreistagsabgeordnete, Meike Lüdemann ist für die ausgeschiedene 
Christine Künzel nachgerückt und Jakob Griese ist bürgerliches Mitglied in der 
Kreistagsfraktion. 



Zusammenfassend zu unserer Arbeit nach außen: 

Mit unserer Reihe „Landdialog“ haben wir einen erfolgversprechenden Ansatz 
begonnen, die Dorfbewohner interessierende Themen zum Inhalt unserer 
öffentlichen Veranstaltungen zu machen. 

Mit unserem Engagement in der Kommunalpolitik haben wir die Basis zur 
Umsetzung guter kommunalpolitischer Ideen in diesem Jahr gut verbreitern 
können. 

Daran wollen wir weiterarbeiten. 

Aber auch für den Zusammenhalt untereinander und den Austausch jenseits 
formaler Tagesordnungen haben wir eine neue Veranstaltungsreihe aufgesetzt: 

Seit September 2022 finden in unregelmäßigen Abständen Zusammenkünfte 
bei Mitgliedern privat statt, in denen wir über die politischen Dinge sprechen, 
die den Anwesenden auf dem Herzen liegen und aktuell sind. In diesem 
Zusammenhang waren wir bei Grit und Lutz Richert, die den Anstoß zu diesen 
Treffen gegeben haben, bei Meike Lüdemann und Björn Radke, bei Ulrike 
Isenberg und zuletzt zum Chillen und Grillen bei Denise und Frank Kreissl. Das 
wollen wir im zweimonatigen Rhythmus fortsetzen. 

 


